



¿Qué hay de nuevo en Homilética 2025?

por Jorge Pineda

Este año, al igual que en años anteriores, me ha tocado el privilegio de enseñar el curso "Homilética" para el IBIT. Este es un curso que he enseñado desde muy joven para tres diferentes institutos bíblicos y también a manera de seminario para algunas iglesias. Como anécdota puedo decir que he enseñado el curso a estudiantes cuyos hijos lo han tomado también después de unos años. Algunos podrían preguntarse sobre quiénes lo han hecho mejor, si los padres o los hijos, pero esto es algo que prefiero dejar sin respuesta...

Otro aspecto importante a mencionar es que "Homilética" fue uno de los primeros cuatro cursos grabados por un Instituto Bíblico de la Iglesia de Cristo en formato DVD, que luego fueron subidos a YouTube. Como resultado de todo esto, miles de personas lo han tomado todos estos años, siendo usado extensivamente en muchos países incluyendo Cuba. El año pasado, cuando IBIT me habló de su interés por regrabar el curso, inmediatamente acepté, dado lo antiguo del curso grabado y la necesidad de grabarlo con mejor tecnología y software. Una vez hecho, fue incorporado de inmediato a la cursos del programa de IBIT en línea. Debo decir que, en cuanto a su estructura curricular, el curso siempre ha contado con una parte teórica con exámenes, y otra práctica, donde el

estudiante presenta dos mensajes frente al resto de la clase.

En este 2025, he introducido un gran cambio para esta nueva clase por Zoom. Un cambio que he venido considerando por algún tiempo y ha probado ser efectivo durante mis seminarios para iglesias. Este cambio envuelve dos talleres que se llevarán a cabo después de las clases teóricas. Así, durante los talleres, cada estudiante tiene la oportunidad de utilizar las herramientas aprendidas durante las clases teóricas y aplicarlas para la construcción de los dos mensajes que expondrá al final del curso. Durante la exposición del mensaje, dos cosas serán evaluadas: el bosquejo del mensaje y la exposición de este.

¿Hay alguna diferencia con este cambio? Por supuesto que sí. Antes los estudiantes elaboraban sus mensajes fuera de clase. Ahora, por medio de estos talleres, cada uno de ellos tendrá la oportunidad de elaborarlos paso a paso bajo la supervisión del profesor quien dará tiempo a cada estudiante para resolver dudas y preguntas.

¡Viva el arte de preparar y exponer tus propios mensajes bíblicos! ¡Viva la Homilética!